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Qual o  
futuro da  

Rua de Lazer?
Ao tentar promver o retorno a Rua do Lazer na avenida central do Guará II, no  domingo passado, o 
novo administrador regional  Roberto Nobre solicitou ao Detran e a outros órgãos o fechamento da 
rua, mas, só anunciou a decisão na sexta-feira anterior ao fechamento. Sem atrativos, a rua recebeu 
praticamente só os moradores próximos, com seus filhos e cães, e cabos eleitorais propagando seus 
candidatos.  O vazio da rua preocupou produtores culturais, artistas, lideranças comunitárias e 
moradores que sempre prestigiaram a rua de lazer. Mas a Administração Regional promete 
melhorar o próximo evento, programado para o último domingo de setembro, para resgatar a 
alegria anterior da rua, que se transformou num ponto de encontro de moradores de toda a cidade.

PÁGINA 5

ELEIÇÕES 2022

Ibaneis aumenta vantagem
Pesquisa encomendada pelo Rede Globo coloca o atual governador com  41% da intenção de 
votos para o governo do DF, se distanciando mais ainda dos outros candidatos (Página 7).

Candidatos com um pé no Guará
Além dos 14 candidatos aos cargos de deputado distrital e federal que moram aqui, outros 
candidatos com ligação com a cidade cortejam os votos do guaraense. Veja quem são (Página 10). 

Eleições também para gerente de cultura
A Secretaria de Cultura publicou edital para escolha dos três conselheiros que constarão da 
lista tríplice que será submetida ao administrador regional, para a escolha do próximo gerente 
de Cultura do Guará. A eleição acontece dia 1º de outubro. Veja detalhas na página 13. 

O GABINETE É A RUAO GABINETE É A RUA
O novo administrador regional Roberto Nobre 
está levando, literalmente, seu gabinete para as 
ruas, onde ouve as demandas dos moradores. 
O primeiro gabinete itinerante foi na QE 38 e o 
segundo na QE 40 (Página 4). 

https://jornaldoguara.com.br/
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 Campos sintéticos 
reformados

Doze anos depois  de implantados, a maioria 
ainda no Governo Arruda, finalmente os campos 

de grama sintética do Guará estão sendo reformados. 
O primeiro deles foi o da via contorno, ao lado da QE 
15, e estão sendo entregues o do Guará Park e da QE 
18. Os próximos serão os da QE 1, QE 38, QE 5 e QE 48 
(Iapi), os que mais precisam de reforma.

A reforma é uma parceria entre a Secretaria de 
Esporte e Lazer e a Administração Regional do Guará. 

Jana discute 
possibilidade de ser 
candidata a distrital

Depois de 
abdicar da 
candidatura 
a deputada 
distrital para ser 
candidata a vice-
governadora de 
Rafael Parente, 
que desistiu de 
ser candidato 
a governador, 
a professora 
guaraensse Jana 

Almeida está numa encruzilhada. Abriu-
se uma oportunidade para ela registrar 
novamente a candidatura a distrital com 
a desistência de outra candidata, mas o 
problema é o que o PSB já distribuiu os 
recursos destinados (obrigatoriamente) 
às candidaturas femininas do partido.

O pior é que ela nem vai poder usar 
os recursos da candidatura cancelada, 
porque simplesmente o PSB não havia 
provisionado dinheiro para a campanha 
dos candidatos ao governo, uma das 
razões da desistência de Rafael Parente. 

Sem dinheiro garantido, Jana garante 
que não será candidata, o que seria uma 
pena para a cidade e para a campanha 
deste ano. 

Mais um ano de sacolas 
plásticas

A Câmara Legislativa aprovou nesta 
quarta-feira, 31 de março, a prorrogação da 
adaptação dos supermercados para o fim 
das sacolas plásticas, para 1º de março de 
2023. 

Entretanto,  a medida que proíbe a 
distribuição das sacolas continua valendo, 
o que a Câmara aprovou foi o fim das 
autuações a quem desrepeitar a lei até 28 
de fevereiro do próximo ano. 

Não prejudicar quem 
tem estoque

O prazo agora foi estendido até 1º de 
março de 2023. O projeto é de autoria do 
deputado Leandro Grass, do PV, com outros 
parlamentares. 

A lei que manda substituir sacolas 
plásticas comuns pelas biodegradáveis e, 
assim, mais ecológicas, entrou em vigor em 
1º de agosto.

A ideia da prorrogação das sanções é não 
prejudicar os estabelecimentos que tinham 
grande quantidade de sacolas plásticas 
em estoque. Foi um meio termo entre a 
primeira proposta, de suspender a lei por 
um ano, e criar esse paliativo. Mas não 
houve acordo com a maioria dos deputados 
distritais e a segunda proposta é que foi 
aprovada. 

Justiça manda retirar  
Casa de Passagem da QE 15

Após dois anos de luta na Justiça contra a 
instalação de um albergue para atendimento 
a moradores de rua numa área residencial, 
os moradores do Conjunto “Q” da QE 15 
conseguiram uma vitória, que pode ser 
definitiva.

A 8ª Turma do Tribunal de Justiça do Distrito 
Federal e Territórios, em decisão assinada nesta 
terça-feira, 30 de agosto, pelo desembargador 
Diaulas Costa Ribeiro, acatou a argumentação 
dos moradores, que alegam que a instalação do 
albergue entre residências fere a Lei de Uso e 
Ocupação do Solo (Luos) do Guará, e determinou 
a retirada da Casa de Passagem, que havia sido 
autorizada pelo Secretaria de Desenvolvimento 
Social ao Instituto Tocar e instalada em 2019. 

Como a mudança envolve dificuldades 
logísticas, por causa da necessidade da procura 
por outro imóvel na cidade em local que não 
traga o mesmo problema, o Tribunal concedeu 
o prazo de seis meses para a desativação do 
albergue na quadra. 

A desistência é de segunda instância, 
portanto, difícil de ser revertida.

Mais detalhes na próxima edição. 

Feira perde seu charme
Como não fazia há muito tempo, resolvi dar uma volta no setor de vestuário da Feira 

do Guará no domingo passado na hora do almoço. Fiquei impressionado com o que vi. 
Corredores vazios, bancas fechadas e vendedores praticamente laçando os clientes na 
marra. 

De acordo com consumidores da antiga feira, são três os fatores dessa decadência: 
a invasão de produtos chineses, principalmente cópias mal feitas de marcas famosas 
e de baixa qualidade, preço de shopping e falta de novidade. Enquanto isso, o setor de 
restaurantes e de peixarias continua muito bem. 

Mas o futuro da parte de vestuário é preocupante. 

https://jornaldoguara.com.br/
https://www.instagram.com/jornaldoguara/
https://twitter.com/JornaldoGuaraDF
https://www.instagram.com/jornaldoguara/
https://www.facebook.com/jornaldoguara
https://jornaldoguara.com.br/
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Novo administrador... novo estilo

GABINETE VAI PRA RUA
Diferente da administradora regional 
anterior, Roberto Nobre está 
conhecendo as demandas in locu, com 
os próprios moradores. Cada semana 
ele despacha numa quadra

A maior parte da popu-
lação guaraense se-
quer sabia o nome da 

antiga administradora regio-
nal, que ficou no cargo por 
mais de três anos. Por uma 
questão de estilo, Luciane 
Quintana preferia ficar no seu 
gabinete na Administração 
Regional aguardando a che-
gada das demandas e des-
pachando internamente. 
Raramente era vistas nas 
ruas ouvindo os moradores 
ou acompanhando algum 
serviço ou obra. Mas a situa-
ção mudou com a entrada do 
novo administrador regional 
Roberto Nobre, que, em ape-
nas duas semanas, se tornou 
mais conhecido da comuni-
dade do que sua antecessora. 
Conforme havia prometido 
na posse, ele passa o dia nas 
ruas ouvindo os moradores e 
despachando em uma deter-
minada quadra durante toda 
a semana. E leva junto seus 
assessores. As duas primei-
ras quadras foram as QEs 38 
e 40/Polo de Moda.

“A partir de agora, o 
morador não precisa ir à 
Administração Regional em 
busca de demandas para sua 
quadra. Até porque não vai 
me encontrar lá. O nosso ga-

binete vai ouvi-lo onde ele 
estiver, para conferir o que 
ele pede e, se possível, provi-
denciar na mesma hora”, ga-
rante Roberto Nobre, policial 
militar aposentado e com 
larga experiência no serviço 
público, inclusive como as-
sessor direto do governador 
Ibaneis Rocha. “Vou despa-
char na Administração após 
as 18h, para analisar os des-
pachos, os projetos e dar os 
devidos encaminhamentos”, 
completa.

COMEÇO PELAS  
QES 38 E 40

As duas primeiras sema-
nas confirmam as promessas 
do novo administrador re-
gional. O gabinete itinerante 
começou o atendimento pela 
QE 38, numa tenda armada 
em frente à Unidade Básica 
de Saúde (UBS) 3. Lá, ele ou-
viu moradores, encaminhou 
as reivindicações e tomou 
providências, como a limpe-
za das ruas, tapa-buraco no 
asfalto e recebeu o delega-
do titular da 4ª Delegacia de 
Polícia, Anderson Espíndola, 
para discutir ações de segu-
rança na quadra. 

Esta semana, o atendi-

mento está acontecendo na 
QE 40/Polo de Moda. O ga-
binete está atendendo na 
Praça da Moda, ao lado da 
via contorno e quiosque do 
Pescocinho. 

O atendimento é feito 
pelo próprio administrador 
regional, que encaminha as 
demandas recebidas pelos 
moradores para a equipe 
da Administração Regional 
que o acompanha. Algumas 
ações, como tapa-buraco e 
outras mais simples e que 
podem ser realizadas pela 
equipe de obras, são atendi-
das imediatamente. Outras, 
mais complexas, são enca-
minhadas aos outros órgãos 
do governo a que elas dizem 
respeito. Em alguns casos, o 
próprio administrador re-
gional e sua equipe vão ao 
local da demanda verificar 
o que pode e o que deve ser 
feito. Um exemplo desse 
atendimento é a limpeza e 
recuperação de alguns equi-
pamentos do Parque Denner, 
entre o Polo de Moda e o 
Setor Bernardo Sayão.

Durante a passagem do Gabinete Itinerante, as equipes providenciam a limpeza da quadra e obras de conserto e manutenção

Na primeira semana, o gabinete itineante atendeu na QE 38, em frente à UBS 3. Nesta 
semana foi a vez da QE 40 e o atendimento à comunidade 

aconteceu na Praça da Moda (abaixo)

https://jornaldoguara.com.br/
https://www.instagram.com/jornaldoguara/
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No domingo passado, 28 de agos-
to, a avenida central do Guará II, 
no trecho entre a 4ª Delegacia 

de Polícia e o Edifício Consei, foi nova-
mente fechado para os veículos. Essa 
tradição, nascida em 2015 com a Rota 
156, ainda que o fechamento tenha 
acontecido pontualmente no passado, 
é lei. Na verdade, duas leis. Uma oriun-
da da Câmara Legislativa, inspirada no 
evento guaraense, e um decreto publi-
cado no mês passado, regulamentan-
do a prática em todas as cidades do DF. 

Pensando em retomar o evento, no 
último domingo do mês, o novo admi-
nistrador regional do Guará, Roberto 
Nobre, solicitou ao Detran e outros 
órgãos o fechamento da rua. Mas só 
anunciou a decisão na sexta-feira an-
terior ao fechamento. Sem atrativos,  a 
rua foi ocupada apenas pelos morado-
res próximos, apenas com crianças e 
animais, e cabos eleitorais propagan-
do seus candidatos.

Sem publicidade, sem convite, prin-
cipalmente sem atrações, poucos mo-
radores desceram de seus apartamen-
tos para praticar esporte e passear. O 
fato é que a rua vazia, apenas fechada 
aos carros, é um acontecimento muito 
diferente do que os moradores esta-
vam acostumados. 

Os produtores culturais da cidade 
e os líderes comunitários das redon-
dezas reclamaram que não foram ou-
vidos e, ainda se fossem convidados, 
não teriam tempo para produzir al-
guma coisa. O administrador regional 
Roberto Nobre justifica que recebeu a 
confirmação do Detran apenas na sex-
ta e não pôde mobilizar a comunidade. 

E O FUTURO?
Será que a Rua do Lazer voltará a 

ter a variedade de atividades que ofe-
recia, como na época da Rota 156, ou 
mesmo posteriormente, quando gru-
pos independentes e empresários do 
local ofereciam as atrações? Como via-
bilizar um grande evento como este?

O administrador regional garan-
te que o trecho voltará a ser fechado 
todo último domingo de cada mês, e 
que vai convidar a comunidade para 
conversar na próxima semana. “Entrei 
agora e estamos ainda tomando pé da 
situação, nos ambientando ao Guará, 
apesar de sempre ter morado e tra-
balhado aqui. Estou focado em ouvir a 
população e buscar soluções”, explica.

Mas, como viabilizar as ativida-
des?.  No surgimento da Rota 156 o 
evento era realizado com recursos do 
próprio grupo organizar e dos comer-

ciantes da avenida, principalmente 
os restaurantes que viam seus salões 
lotarem no domingo. Outra estratégia 
era utilizar atrações prestadas por ór-
gãos públicos e entidades do Sistema 
S, como as viaturas e cães da polícia 
militar, os caminhões dos bombeiros, 
os serviços do Sesc, o caminhão da 
polícia civil, agências móveis da anti-
ga CEB, distribuição de água da Caesb 
e outros atrativos. Esses serviços po-
dem facilmente voltar ao evento, mas 
precisam ser solicitados pela própria 
Administração do Guará, que passa a 
assumir a organização. 

Outra possibilidade é que a 
Administração Regional utilize seus 
próprios recursos voltados para even-
tos culturais para levar atrações à via. 
Há no orçamento deste ano do órgão 
R$ 200 mil para eventos culturais e 
nada foi utilizado até agora e, se o que 
aconteceu nos últimos 4 anos se repe-
tir, nada será utilizado.  Uma forma de 
atrair os grupos culturais e esportivos 
seria oferecer uma estrutura mínima 
para que eles possam estar presen-
tes, como tendas, banheiros químicos, 
energia elétrica e som. Assim, produ-
tores independentes poderiam cap-
tar recursos para garantir o restante, 
como é o caso dos cachês. Ao menos 
teriam a estrutura mínima garantida. 
Faltando apenas 4 meses de 2002, 
o recurso disponível seria mais que 
suficiente.

Ainda há a possibilidade de cotizar 
quem quer trabalhar na via, como ex-
positores, artesãos e foodtrucks, mas 

se a Administração não pode exercer 
o papel arrecadador de recursos desta 
forma, dependeria de que uma entida-
de privada fizesse a produção, com o 
aval da Administração do Guará. 

O fato é que a Rua do Lazer voltou 
e será realizada no último domin-
go de cada mês no local tradicional. 
Na próxima semana uma reunião na 
Administração Regional com todos os 
produtores interessados vai discutir 
os próximos passos e soluções.

HISTÓRIA E LEGISLAÇÃO
A Rota 156, criada em 2015, foi um 

marco não apenas para o Guará, mas 
para todo o Distrito Federal; A inicia-
tiva que propunha o fechamento da 
avenida central do Guará II uma vez 
ao mês foi a inspiração para a criação 
da lei distrital Nº 5.630/2016, que 
determina a eventual interrupção do 
tráfego de veículos em trechos de vias 
públicas de cada região administrativa 
do Distrito Federal para realização de 
atividades de lazer e recreação (lei de 
autoria dos então deputados distritais 
Professor Israel e Júlio Cézar). Faltava 
o governo regulamentar essa lei atra-
vés de decreto.

Mas, ao invés disso, o governo op-
tou por editar um texto totalmente 
novo, o Decreto nº 43.485, que institui 
o programa Rua do Lazer em todas as 
regiões administrativas do DF. Na hie-
rarquia dos atos normativos, a lei se 
sobrepõe ao decreto, que existe para 
regulamentá-la.

Apesar do conflito de entendimen-

tos legais, na prática o que acontece é 
que a rua de lazer finalmente virou pro-
grama de governo. As administrações 
regionais precisam determinar onde 
e quando serão realizadas, como por 
exemplo no Guará que já é consagrado 
pela tradição que aconteça sempre no 
último domingo do mês no trecho da 
avenida central entre a 4ª Delegacia de 
Polícia e o Edifício Consei. A própria 
Administração Regional é a responsá-
vel por arregimentar todos os órgãos 
públicos que precisam estar presen-
tes, como a Polícia Militar, o DF Legal, 
o SLU, o Detran e outros, mas a coor-
denação é da Secretaria de Esporte e 
Lazer. O processo de solicitação de im-
plantação passará por análise do cor-
po técnico de órgãos como DF Legal, 
Secretaria de Transporte e Mobilidade 
(Semob), Secretaria de Segurança 
Pública (SSP) e Departamento de 
Estradas de Rodagem (DER), que vão 
ajudar a definir os melhores pontos 
para o programa em cada região.

O horário de fechamento das vias 
no decreto é um pouco diferente da lei 
anterior (agora deve-se reabrir a via às 
17h e não às 18h), mas o próprio texto 
deixa espaço para flexibilizar este ho-
rário. A Rua do Lazer inclui fechamen-
to de pontos específicos aos domingos 
e feriados, desde que a operação seja 
requerida com antecedência mínima 
de 30 dias. O trânsito de veículos no lo-
cal será proibido durante o horário de 
funcionamento do programa, e o uso 
de sinalização viária para bloqueio da 
via é obrigatório.

Rua do Lazer do Guará volta ser mensal
Depois de ser fechada no domingo, mesmo sem publicidade e nem atrações, Administração Regional 
promete convocar a população para retomar a tradição de fechar a avenida central do Guará II todo mês

A rua fica sempre cheia quando oferece atrações variadas

https://jornaldoguara.com.br/
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Para muitos, ela fez 
uma aposta arriscada 
ao trocar a possibili-

dade de ser reeleita depu-
tada distrital para tentar 
uma das oito vagas do DF 
na Câmara dos Deputados, 
numa disputa de peso com 
velhos caciques da política 
brasiliense. Mas, da mesma 
forma que surpreendeu ao 
ser eleita em 2018 para a 
Câmara Legislativa, quan-
do era uma ilustre desco-
nhecida do eleitor do DF, a 
ex-moradora do Guará até 
o ano passado sonha com  
uma nova surpresa, princi-
palmente depois que foi ci-
tada em 7º lugar na última 
pesquisa Metropóles/Idea 
na preferência de votos para 
deputado federal, superada 
apenas por Alberto Fraga 
(ex-deputado federal), Erika 
Kokay (deputada federal), 

Bia Kicis (deputada fede-
ral), Rafael Prudente (de-
putado distrital e presiden-
te da Câmara Legislativa), 
Fred Linhares (apresenta-
dor da TV Record), e à fren-
te de Rodrigo Rollemberg 
(ex-governador do DF), 
Professor Israel (deputado 
federal), delegado Fernando 
Fernandes e até do ex-gover-
nador José Roberto Arruda. 

A pesquisa mostrou, en-
tretanto, que 66% dos elei-
tores do DF ainda não sa-
bem em quem votar para 
deputado federal, contra 
72% em julho. No levanta-
mento anterior, publicado 
em julho, esse índice soma-
va 72,2%. O levantamento 
Metrópoles/Ideia, contra-
tado pelo Metrópoles e rea-
lizado pelo Instituto Ideia, 
ouviu 1,2 mil pessoas com 
16 anos ou mais, entre sex-

ta-feira (13) e quinta-feira 
(18) de agosto. 

Júlia Lucy em 7º lugar em  
pesquisa para deputado federal

Eleitor que se recusar 
a entregar o celular, 
não vai votarEx-moradora do Guará é citada em pesquisa Metrópoles/Ideia 

como uma das favoritas às oito vagas da Câmara dos Deputados

O Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) re-
gulamentou, nesta 

quinta-feira (1º de setem-
bro), por meio de duas re-
soluções, as medidas que 
proíbem porte de arma 
nas sessões eleitorais e o 
uso de celulares nas cabi-
nes de votação. O presi-
dente da Corte Eleitoral, 
Alexandre de Moraes, 
anunciou as medidas. 

De acordo com as regu-
lamentações, que tratam 
de como as regras serão 
seguidas, está vedado ao 
eleitor portar celular, câ-
meras fotográficas, de 
vídeo, ou qualquer ins-
trumento que possa com-
prometer o sigilo do voto, 
ainda que desligados.

Na última terça (30 de 
agosto), o TSE proibiu o 
porte de armas nos espa-

ços destinados à votação 
das eleições 2022. A regu-
lamentação ratificou que o 
evento cívico e democrá-
tico das eleições não deve 
ter civis ou militares por-
tando armas nos locais de 
votação e no perímetro de 
100 metros das áreas de 
voto.

Além disso, no dia da 
eleição, nas 48 horas que a 
antecedem e 24 horas que 
sucedem não serão permi-
tidas armas nos locais de 
votação. Ficou ainda ra-
tificado na resolução que 
o TSE deve empreender 
todas as medidas neces-
sárias para fazer a decisão 
valer.

As decisões valem para 
sessões eleitorais tanto no 
primeiro quanto no segun-
do turno – dias 2 e 30 de 
outubro, respectivamente.

https://jornaldoguara.com.br/
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IBANEIS AUMENTA VANTAGEM
Pesquisa Ipec aponta que intenção de voto ao governador subiu para 41% e chance de vitória 
no primeiro turno. Leila e Paulo Octávio estão empatados em segundo lugar, com 9%

A cada nova pesquisa o gover-
nador e candidato à reeleição 
Ibaneis Rocha aumenta a di-

ferença da intenção de votos para os 
outros concorrentes. De acordo com 
a pesquisa realizada pelo Instituto 
Ipec, encomendada pela TV Globo, di-
vulgada nesta terça-feira, 30 de agos-
to, Ibaneis, que tinha 38% no levan-
tamento anterior, subiu para 41%. 
Depois dele, vem Leila, que tinha 
8% e subiu para 9%, empatada com 
Paulo Octávio, que permaneceu com 
os mesmos 9% anteriores, seguidos 
de Leandro Grass, que subiu de 4% 
para 7%, e depois Izalci, que subiu de 
3% para 5%. 

A pesquisa estimulada ouviu 1,2 
mil pessoas entre os dias 27 e 29 
de agosto. A margem de erro é de 
3 pontos percentuais para mais ou 
para menos. O nível de confiança do 
levantamento é de 95%. A consulta 
foi registrada no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) sob o número 
BR- 00009/2022.

Candidatos que não pontuaram no 
levantamento anterior, como Renan 
Arruda (PCO) e Coronel Moreno 
(PTB), subiram e conseguiram che-
gar a 1%. Cerca de 13% dos entrevis-
tados declararam que vão votar em 
branco ou nulo.

REJEIÇÃO
Ainda segundo a pesquisa, Ibaneis 

lidera na rejeição — 28% dos entre-
vistados não votariam no atual gover-

Programas  
sociais ampliados

Governador Ibaneis destaca crescimento da 
assistência social no DF com benefícios como 
os cartões Vale Gás, Prato Cheio e DF Social 

Diante das críticas dos adver-
sários políticos na campanha 
sobre os programas sociais do 

seu governo, o governador Ibaneis 
Rocha resolveu se defender ao ci-
tar vários números que comprovam 
o trabalho que vem sendo feito pela 
assistência social em todo o Distrito 
Federal. “Quando recebi o gover-
no, a assistência social se resumia 
a entregar seis mil cestas básicas e 
só tinha 24 mil pessoas no DF Sem 
Miséria. Hoje, temos 60 mil famílias 
no Cartão Prato Cheio e vai subir para 
80 mil. Criamos o DF Social pagando 
R$ 150 reais e atende 60 mil famílias. 
Criamos o Cartão Vale Gás, onde es-
tamos ajudando 70 mil famílias por 
mês. Criamos assistência social de 
qualidade e agora precisamos avan-
çar”, destaca o governador.

De acordo com Ibaneis, o Distrito 
Federal não pode retroceder e voltar 
a viver tempos onde a população não 
era assistida. “Governar o DF não é 
para incompetente ou para frouxo 

não. Essa cidade passou quase dez 
anos sem ter um governante de ver-
dade. Passamos um período em que 
não havia um projeto sequer, onde 
as pessoas mais carentes não eram 
atendidas, os programas sociais eram 
todos eles de pequena monta”, afirma. 

INVESTIMENTOS
O governador e candidato à reelei-

ção destaca também as 1,6 mil obras 
em andamento. “Estamos fazendo o 
maior programa de infraestrutura do 
DF. Ninguém sonhava que o túnel de 
Taguatinga sairia do papel, ele era es-
perado há 30 anos e a obra está lá ras-
gando o centro de Taguatinga. Meus 
amigos que moram no Riacho Fundo 
II e no Recanto das Emas esperavam, 
desde que as cidades foram criadas, o 
viaduto que nós estamos construindo 
e que vai começar a funcionar em se-
tembro, com as pistas de baixo libe-
radas. Estamos duplicando a DF-250 
e a DF-140”.

VEJA A PORCENTAGEM  
DE CADA CANDIDATO:
•Ibaneis Rocha (MDB): 41%
•Leila do Vôlei (PSD): 9%
•Paulo Octávio (PSD): 9%
•Leandro Grass (PV): 7%
•Izalci (PSDB): 5%
•Renan Arruda (PCO): 2%
•Keka Bagno (PSOL): 1%
•Coronel Moreno (PTB): 1%
•Robson da Silva (PSTU): 1%
•Não sabe ou não respondeu: 11%
•Branco/nulo: 13%

VEJA A RELAÇÃO  
COMPLETA DE REJEIÇÃO:
•Ibaneis Rocha (MDB): 28%
•Paulo Octávio (PSD): 24%
•Leila do Vôlei (PDT): 14%
•Izalci (PSDB): 13%
•Renan Arruda (PCO): 12%
•Keka Bagno: (PSOL): 10%
•Coronel Moreno: (PTB): 9%
•Rafael Parente (PSB): 7%
•Leandro Grass (PV): 7%
•Robson da Silva (PSTU): 6%
•Teodoro da Cruz Téo (PCB): 6%
•Lucas Salles (DC): 6%
•Poderia votar em todos: 7%
•Não sabem ou preferem não 
opinar: 19%

nador. Na sequência, aparece Paulo 
Octávio, com 24% de rejeição. Leila 
tem 14% e Izalci, 13%.

https://jornaldoguara.com.br/
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QUEIMADA
NÃO É DA NOSSA

NATUREZA. 

A seca chegou. O que significa que
o risco de incêndios em nossas matas 
e florestas ficou ainda maior. O simples 
ato de riscar um fósforo para queimar 
lixo ou jogar uma bituca de cigarro é uma 
das principais ameaças à flora e à fauna. 
Provocar queimadas é crime, sujeito
a multa e prisão. Caso você veja alguém 
praticando esse ato prejudicial ao nosso 
meio ambiente e a todos nós, ligue para 
193 e denuncie. A natureza agradece.
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Nesta quarta-feira (31 
de agosto), Leandro 
Grass — candidato ao 

governo do Distrito Federal 
pela Federação Brasil da 
Esperança (PT-PV-PCdoB) 
— visitou, ao lado de mora-
dores da região, o Complexo 
Esportivo e de Lazer do 
Guará, o Cave, e a Feira do 
Guará, dois pontos tradicio-
nais da cidade que o candida-
to promete revitalizar.  

Além desses dois locais, 
Leandro anunciou outras 
promessas de melhorias 
para a cidade, como a revi-
talização do Parque Ezechias 
Heringer, as praças e o Centro 
de Convivência do Idoso. “O 
Guará é uma cidade com mui-
to potencial e uma capacida-
de empreendedora gigantes-
ca, e basta ser valorizada para 
ser ainda melhor”, afirma o 
candidato, que já morou no 
Guará e ainda tem familiares 
na cidade. 

Ele também prometeu me-
lhorar a saúde e ampliar a es-
trutura para os profissionais 
do Hospital do Guará.  

Sobre o Cave, Leandro 
Grass lembrou que o espaço 
já foi usado por muitas gera-
ções , tanto do Guará, quanto 
de outras regiões adminis-
trativas que o frequentavam. 
“Vamos envolver as secreta-
rias de Esporte e Cultura e 

buscar investimentos para 
revitalizar o Complexo.  O 
Cave voltará a ser um espaço 
de cultura e prática esporti-
va, vai revelar novos talen-
tos e movimentar a cidade”, 
afirmou.

ABANDONO
Abandonado há mais de 

quatro anos, o Complexo do 
Cave é um dos locais dedi-
cados ao esporte e ao lazer 
mais tradicionais do Distrito 
Federal e inclui um ginásio de 
esportes, estádio, skate park, 
teatro de arena, clube e espa-
ço cultural. Esquecido, o local 
precisa de reformas estrutu-
rais, pois está ocupado pelo 
mato, com pouca iluminação 
e sem nenhuma segurança.

Leandro é contra a Par-
ceria Público Privada (PPP) 
anunciada pelo governador 
Ibaneis Rocha, em um edi-
tal, no início deste ano. Com 
R$ 31,7 milhões, a PPP se-
ria para construir, reformar, 
modernizar e fazer a manu-
tenção e operação do Cave — 
mas nada, ainda, foi feito. Em 
uma audiência realizada em 
2021 a população manifestou 
o interesse em manter a ges-
tão pública do Cave, decisão 
reiterada no encontro dessa 
semana. “A PPP proposta tem 
cara de privatização e não vai 
servir às pessoas de verdade”.

ATRAÇÃO TURÍSTICA
Sobre a Feira do Guará, 

Leandro ressaltou que é um 
importante ponto turístico 
do DF, que pode atrair mais 
atenção se o governo comu-
nicar melhor a importância 
do local, a quantidade de em-
preendimentos, produtos e a 
diversidade cultural que tem 
ali. “Pretendemos fortalecer 
essa e outras feiras do DF, 
fornecendo infraestrutura, 
segurança e estacionamento. 
Precisamos fazer a população 
entender a importância das 

feiras para os pequenos e os 
micro negócios, e para a gera-
ção de renda”, completa.

Além dessas propostas 
para o Guará, o plano de go-
verno de Leandro Grass pre-
tende fazer mudanças profun-
das na administração do DF, 
por meio de um novo modelo 
de gestão para envolver as 
principais áreas que afetam a 
vida da população. 

SAÚDE
“O sistema público de saú-

de será reorganizado para 
fortalecer a atenção básica e 
a prevenção. O objetivo é for-
talecer o atendimento à po-
pulação nas Unidades Básicas 
(UBS), que devem estar pre-
paradas para atender toda 
a população, aparelhadas e 
com pessoal suficiente para 
fazer o primeiro atendimento 
e encaminhar os casos mais 
graves para UPAS e hospitais. 
A contratação de médicos, en-
fermeiros e demais profissio-
nais de saúde será ampliada, 
com incentivos salariais e pela 
adesão ao Mais Médicos, que 
será restaurado pelo governo 
Lula”, enumerou o candidato. 

DF EM PAZ
“A segurança da população 

será assegurada pelo aumen-
to e melhor distribuição dos 
policiais nas cidades e áreas 
rurais, mas também por um 
sistema integrado de preven-
ção que vai envolver as polí-
cias militar e civil, as comu-
nidades e outros órgãos do 
governo,  como, por exemplo, 
os responsáveis pela ilumi-
nação pública, pela proteção 
social, pela educação, cultura 
e esporte”.

TRANSPORTE
“O novo sistema de trans-

porte permitirá que o usuário 
regular compre as passagens 
não para uma viagem, ape-
nas, mas por um período — 
semanal ou mensal. O Bilhete 
Ir e Vir, que vai baratear a 
passagem, vai permitir que 
o usuário circule livremente 
pelo sistema, em  ônibus ou 
metrô, durante o seu período 
de validade”. Leandro Grass 
promete, também, implan-
tar passe livre para estudan-
tes, que poderá ser usado 
em diferentes trajetos e  terá 
validade por todo o ano, in-
clusive nos fins de semana e 
período de férias. Além disso 
os cartões serão entregues 
nas escolas e faculdades, sem 
burocracia.

Em visita ao Guará,  
Leandro Grass promete investimentos
O candidato a governador, ex-morador da cidade, visitou o Cave e a Feira do Guará na quarta 

Candidato ao governo, Leandro Grass, visitou a pista de skate do Cave e conversou com o 
movimento com moradores que tem feito a manutenção voluntariamente 
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Candidatos com um pé no Guará
Além dos que moram aqui, mostrados na edição anterior,  
um outro grupo tem uma ligação forte com a cidade e buscam os votos do guaraense

Na edição da semana 
passada, listamos 16 
moradores do Guará 

candidatos às eleições deste 
ano, de deputado distrital a 
vice-governador.  Entretanto, 
existem os que não moram 
aqui, mas tem uma ligação 
forte com a cidade por di-
versos motivos. Um deles é o 
candidato a governador Izalci 
Lucas (PSDB), que veio para o 
Guará ainda criança, foi criado 
e somente mudou-se depois 
de casado. Os laços afetivos 
dele com a cidade continuam 
com a família, que permanece 
morando aqui, boa parte dos 
seus investimentos imobiliá-
rios também, e o sagrado fute-
bol que pratica duas vezes por 
semana no Clube dos Amigos 
há quase 20 anos. Embora re-
sida no Lago Sul, Izalci sempre 
considerou o Guará como sua 
base eleitoral e sempre fez 
questão de divulgar esse laço. 

Também o candidato a go-
vernador Leandro Grass (PV) 
tem uma forte ligação com o 
Guará, onde foi criado e resi-
diu até o ano passado e onde 
continua morando sua mãe. O 

candidato da federação com o 
PT montou uma base de cam-
panha na cidade para explorar 
essa ligação com a comunida-
de guaraense.

Entre os candidatos a de-
putados federais, Júlia Lucy 
talvez a que tenha maior iden-
tidade com o Guará, cidade 
onde nasceu, foi criado e de 
onde mudou-se no ano passa-
do. A família continua residin-
do aqui e por isso ela conside-
ra o Guará sua base eleitoral.

Lennon Custódio, Roney 
Nemer, candidatos a deputado 
distrital, também foram cria-
dos no Guará e continuam com 
laços fortes com a comunida-
de guaraense, mesmo tendo 
mudado para outras regiões 
do DF. A candidata a deputada 
distrital Ilda Peliz é outra com 
ligação com o Guará embora 
nunca tenha residido aqui. 
Ilda foi uma das fundadoras e 
presidente durante muito da 
Abrace, que mantém a Casa de 
Apoio no Cave, que dá suporte 
às famílias de outras regiões 
que acompanham seus filhos 
em tratamento contra câncer 
em Brasília.

w w w . c o n v i c t a i m o b . c o m . b r

61-99112-3703

PAGAMENTO GARANTIDO
DO ALUGUEL
Se o inquilino não pagar o

Se o inquilino não pagar o

ALUGUEL, a CONVICTA paga!

ALUGUEL, a CONVICTA paga!

 

 

Creci:22002 

61-3386-9000

Lennon 
Custódio e 
Roney Nemer, 
no meio Julia 
Lucy e Izalci, 
à esquerda 
Leandro Grass 
e à direita Ilda 
Peliz
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DEPUTADO FEDERAL

DEPUTADO DISTRITAL

RODRIGO 
DELMASSO 

(Republicanos)

NÍVIA 
CRUZ
(PRTB)

FATIMA 
ROLA
(PT)

VÂNIA GURGEL
(AGIR)

LEO
RANGEL

(PDT)

TENENTE 
BARROS

(PTB)

AFONDO 
MAGALHÃES 
(candidatura 

coletiva 
Coletivação/PT )

JU KRAUSE
(canditatura  

coletiva Coletivo 
Comuns e Prof. 
Elias/PCdoB)

RAFAEL 
ENERGIA 

(candidatura 
coletiva Somos 
Hellen Frida/PT)   

TÂNIA
COELHO

(PDT)

VINÍCIUS 
ROSSIGNOLLI

(PL)

ROBERTO 
POLICARPO

(PT)

ALÍRIO 
NETO
(MDB)

MARI 
VALENTIM

(CIDADANIA)

Em política, o manda-
to compartilhado, ou 
coletivo, é uma forma 

de exercício de cargo eletivo 
legislativo, em que o repre-
sentante se compromete a 
dividir o poder com um gru-
po de cidadãos. Enquanto 
em um mandato tradicional, 
o legislador tem a liberdade 
de votar de acordo com seus 
interesses e consciência, no 
mandato coletivo o legis-
lador consulta as pessoas 
antes de definir seu posicio-
namento frente às matérias 
legislativas. Assim, a vonta-
de das pessoas determina 
o posicionamento e voto do 
legislador.

No Brasil, o mandato co-
letivo ou compartilhado não 
é oficial. Ele é exercido a par-
tir de um acordo informal 
entre o parlamentar eleito 
e o grupo que o apoia. Isso 
porque, apesar de não haver 
impedimento, a legislação 
eleitoral trata a candidatura 
como um ato individual.

Como iniciativa de atua-
ção dos cidadãos no pro-
cesso de formulação de al-
ternativas e de tomada de 
decisão no enfrentamento 
de problemas públicos - em 
especial, a formulação de 
leis -, os mandatos compar-
tilhados implicam no com-
promisso do representante 
legislativo de compartilhar 
o poder com um grupo de 
cidadãos. O acordo básico 
do representante é a estri-
ta obediência ao posiciona-
mento da maioria do grupo 
de representados sobre o 
que se deve decidir no par-
lamento. Dessa forma, a 
vontade do grupo determina 
o posicionamento e voto do 
legislador.

Três moradores do 
Guará são candidatos como 
integrantes de mandatos 
coletivos.

AFONSO MAGALHÃES
Co-candidato a deputa-

do distrital pelo Mandato 
Coletivo - Coletivação, do 
Partido dos Trabalhadores/
Federação Brasil Esperança, 

ele é presidente do Diretório 
do Guará do PT. Morador 
do Guará desde 2010,  é 
economista e foi diretor do 
Sindicato dos Bancários do 
DF. Atualmente, coordena o 
Conselho Político da Central 
de Movimentos Populares, 
trabalhando com movimen-
tos de moradia, saúde (de-
fesa do SUS) e de economia 
solidaria.

Na Câmara Legislativa, se 
eleito, o Coletivação preten-
de representar os movimen-
tos populares e defender 
projetos e políticas públi-
cas em favor da população 
sem-teto, sem emprego, sem 
proteção social, em defesa 
do meio ambiente e do con-
trole social e popular sobre 
a execução orçamentaria do 
GDF. 

JU KRAUSE
Ativista cultural e fe-

minista da cidade, Juliana 
Krause é nascida e criada 
no Guará, de raíz paraibana 
“Represento as mães que lu-
tam por direitos, assistência 
social, inclusão, segurança, 
liberdade e qualidade de 
vida para nós mulheres e 
para os nossos filhos e filhas, 
represento os profissionais 
de cultura que sofrem com 
a falta de estabilidade finan-
ceira , com a desvalorização 
das profissões artísticas e 
culturais e a ausência de 
políticas de incentivo para 
o desenvolvimento da eco-
nomia criativa e Reforço o 
compromisso da necessi-
dade urgente de priorizar a 

alfabetização, o empreende-
dorismo na educação e o re-
conhecimento e valorização 
aos profissionais da educa-
ção, como peça chave para 
a inovação social e política 
que pretendemos fazer”, ex-
plica. Participa do Mandato 
Coletivo Comuns o Professor 
Elias, do Partido Comunista 
do Brasil (PCdoB). 

RAFAEL ENERGIA
O psicólogo, profes-

sor, músico e poeta Rafael 
Energia integra a candi-
datura coletiva Somos 
Hellen Frida do Partido 
dos Trabalhadores. 
Participa como artista e 
ativista do Grupo Porta do 
Mundo, conecta Gênero 
e Masculinidades, no 
Movimento Homens em 
Conexão. É Defensor do SUS, 
do SUAS, da educação e da 
Saúde Mental. 

Guará tem integrantes  
em candidaturas coletivas

https://jornaldoguara.com.br/
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O deputado Delmasso 
destinou R$ 6.1 milhões em  
emendas parlamentares para 
modernização completa da 
iluminação do Guará 1 e 2, Park 
Sul, SOF Sul, Parque Denner, 
Lúcio Costa e outros. São 
lâlâmpadas de LED que geram 
mais segurança e economia.
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#PELA SEGURANÇA
E POR VOCÊ

VOCÊ SABIA?

Prédio de loja, no centro 
do Guará II, quase pronto

Está na reta final a obra que vai 
abrigar uma filial da rede A 
Casa Brasileira, especializada 

na venda de produtos domésticos, 
no Centro Comunal I, entre as QEs 
15 e 26 e QIs 23 e 25, atrás da 4ª 
Delegacia de Polícia, no Guará II. 
No terreno de quase 4 mil quadra-
dos, adquirido junto à Terracap em 
dezembro do ano passado, além da 
sede da loja está sendo construí-

da uma galeria de pequenas lojas, 
que já estão sendo oferecidas para 
locação. 

O prédio terá apenas um pavi-
mento com o pé direito de cerca de 
seis metros (padrão das outras lojas 
da rede). A obra deve ficar pronta 
até o final de setembro, porque está 
sendo erguida em estrutura metá-
lica, para funcionamento da loja a 
partir de outubro. 

Filial da rede A Casa Brasileira terá uma 
galeria de pequenas lojas ao lado
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É o olho do dono  
que engorda o boi

É preciso priorizar um problema para resolve-lo, 
principalmente problema envolvendo órgãos do Governo.  

A questão do Endereçamento da cidade com as placas está 
andando lentamente, quase parando. Tem que resolver e 
rápido. Na época do administrador regional Alírio Neto ele 
exigia que tudo tinha que fazer rápido. Eu tinha até pena das 
Empresas e órgãos do governo envolvidos.  Ele tratava todos 
com carinho mas ligava todo dia, até ver a coisa resolvida. 
O endereçamento com placas em todas as quadras naquela 
época foi resolvido rapidamente. É preciso começar e terminar. 
O tempo urge e é preciso puxar a responsabilidade da solução 
para si. Isto gestão responsável.

A solução das  
calçadas se arrasta lentamente

Apesar das promessas constantes não foi construída boa 
parte das calçadas da Cidade. Isto é cruel para os idosos e 
as crianças. Um tombo pode ser a diferença entre a vida e a 
morte.  Para variar, as calçadas da QE 24/26, no Guará II foram 
feitas pela metade. O trecho da orla até a escola foi feito, mas o 
trecho da escola pública até a Igreja Batista Filadélfia ficou na 
promessa. Moradores se ressentem da tal calçada.

Realizar o evento da  
rua de lazer requer planejamento

 É preciso planejar com um mínimo de antecedência. 
Equipamento de som, artistas, trabalhadores, montagem da 
programação, participação da comunidade, envolvimento de 
todos os funcionários, enfim são coisas necessárias. Com isso 
há uma grande chance de dar certo. Fechar a pista na hora já é 
um começo, falta o resto.  

https://jornaldoguara.com.br/
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Publicado no Diário 
Oficial do DF da terça-
-feira, 30 de agosto de 

2022, o edital para a eleição 
da lista tríplice norteia a es-
colha do novo gerente de 
Cultura do Guará e estabe-
lece prazos bem curtos para 
a inscrição de candidatos e 
eleitores.

A indicação popular do 
gerente é uma conquista do 
movimento cultural prevista 
pela Lei Orgânica da Cultura, 
Lei Complementar Distrital 
nº 934, de 07 de dezembro de 
2017, chamada Lei Orgânica 
da Cultura (LOC). O novo ge-
rente de cultura terá um man-
dato de três anos. O mandato 
do atual gerente, Julimar dos 
Santos, terminou em feverei-
ro deste ano, mas um acordo 
entre o Conselho de Cultura 
e a Administração Regional 
do Gaurá estendeu a gestão 
para que as eleições fossem 

realizadas adequadamente. 
Julimar pode se candidatar 
novamente. 

Os candidatos têm até o 
dia 15 de setembro para se 
inscrever, usando o formu-
lário, ou presencialmente, 
na Administração Regional 
do Guará. Quem quiser con-
correr precisa ser morador 
do Guará há dois anos e ter 
atuação artística na cidade 
pelo mesmo período. É pre-
ciso anexar comprovante de 
residência, portfólio cultu-
ral e currículo ao efetivar a 
inscrição. 

A eleição acontece no sá-
bado, dia 1º de outubro, no 
Auditório da Administração 
do Guará. Pela manhã, acon-
tece um debate entre os 
candidatos, mediado pelo 
Conselho de Cultura da ci-
dade, e às 15h começa a vo-
tação. O resultado sai no dia 
seguinte e é encaminhado ao 

administrador, que terá 15 
dias para escolher um entre 
os três indicados e nomeá-lo. 

PARA VOTAR
Toda a comunidade cul-

tural do Guará está apta a 
votar, mas é preciso preen-
cher alguns requisitos. Aliás, 
para votar é preciso de mais 
documentos do que para se 
candidatar.

Além da comprovação de 
residência e atuação artística 
no Guará há pelo menos dois 
anos, o eleitor precisa estar no 
Cadastro de Entes e Agentes 
Culturais do Distrito Federal. 
O CEAC é um cadastro de ar-
tistas, produtores e entida-
des culturais do DF, mantido 
pela Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa. 
O CEAC habilita o artista 
a concorrer aos editais de 
apoio financeiro do Fundo de 

Apoio à Cultura (FAC) e plei-
tear recursos do Programa 
de Incentivo Fiscal (antiga 
Lei de Incentivo à Cultura). 
Mas, como falta pouco mais 
de um mês para as eleições, 
artistas e produtores que 
não tem o documento terão 
dificuldade em realizar seu 
cadastro, já que este precisa 
ser analisado pela Secretaria 
de Cultura, que no momento 
analisa centenas de inscri-

ções dos recentes editais do 
FAC. Curiosamente, para ser 
candidato a gerente não é 
preciso estar no CEAC. 

Eleição para Gerente de Cultura 
marcada para dia 1º de outubro
Comunidade cultural indicará uma lista tríplice para que o administrador da cidade escolha 

candidato

Inscreva-se

eleitor

https://jornaldoguara.com.br/
https://www.instagram.com/jornaldoguara/
https://docs.google.com/forms/d/17YAJqJHeD5qv9jZAF6aYrZKWE2iVwHPxEaMgBUNagTA
https://docs.google.com/forms/d/17YAJqJHeD5qv9jZAF6aYrZKWE2iVwHPxEaMgBUNagTA
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Entre os dias 04 e 10 de 
setembro, acontece o 
26º Capoesco no Centro 

de Ensino Médio 01, o GG. O 
Capoesco é realizado no Guará 
desde do ano de 1995, e hoje 
é considerado um dos maio-
res encontros de capoeira do 
Distrito Federal. 

Promovido pelo Mestre 
Dionizio Pereira da Silva e seus 
alunos do Centro Cultural Arte 
e Luta N’GOLO Capoeira, o 
Capoesco oferece à comunida-
de oficinas de movimentações 
e musicalidades da capoeira 
e reunirá mestras e mestres, 
contramestres, professoras e 
professores de todo o DF e de 
São Paulo, Pernambuco, Goiás e 
outros.

 Este ano a programação se 

inicia com a tradicional roda no 
Arco Cultural da Feira do Guará 
no domingo (4 de setembro) e, 
no decorrer da semana ,as ati-
vidades serão realizadas no GG, 
na QE 07, com oficinas de ca-
poeira com mestres dessa ma-
nifestação cultural brasileira.

26A CAPOESCO

Centro de Ensino Médio 01

61 99603 2444 

04 e 10 de setembro

www.ngolocapoeira.org 

CNPJ: 47.552.230/ 0001-27

Voltar a cuidar de quem nos acolhe, o Guará é nosso
abrigo vamos voltar a dar dignidade a esta cidade. 

NOS AJUDE A MUDAR O GUARÁ. 
ALÍRIO 1551 PARA DEPUTADO FEDERAL

GG recebe Capoesco 
na próxima semana

Principal 
congresso 
de capoeira 
do  
Guará é 
também um 
dos mais 
improtantes 
do DF

A Planície de Carlos 
Frey na Casa da Cultura
Compositor e artista plástico abre exposição de suas 
obras no Guará com sarau no dia 9 de setembro

Na sexta-feira, 9 de setembro, a 
Casa da Cultura do Guará re-
cebe a abertura da exposição 

Planície. São 40 obras de Carlos Frey, 
a maioria recentes, que retratam de 
forma abstrata o horizonte linear do 
cerrado. O artista é criado no Guará, 
na QE 32, e participou ativamente do 
movimento cultural da cidade nos 
anos 80/90. Compositor e cantor, tem 
trabalhado com jingles políticos e co-
merciais. A vernissage é uma produ-
ção do Sindicato do Reggae. As obras 
ficam expostas por um mês, até o dia 
9 de outubro. 

SARAU
Para a abertura da exposição, o 

artista e o Sindicato do Reggae convi-

daram outros dez artistas, entre mú-
sicos e poetas para apresentarem-se 
a partir das 19h, além da apresenta-
ção musical do próprio Carlos Frey, 
sobem ao palco o poeta Felipe Vitelli, 
Nando Leite, Joel Souza, Daniel Dureg 
e outros. 

O músico 
e artista 
plástico 
Carlos Frey
abre a 
exposição 
no dia 9 de 
setembro às 
19h

https://jornaldoguara.com.br/
https://www.instagram.com/jornaldoguara/
https://bityli.com/ibenF
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Evento acolhe comunidade 
carente na QE 38
Igreja Nova Vida realiza ação com de  
orientação, saúde mental, higiene e brincadeiras

A comunidade do Guará 
receberá, no próximo 
dia 10 de setembro, 

sábado, atendimento gra-
tuito em diversas áreas, por 
meio do projeto Nova Vida 
em Ação. O evento contará 
com o trabalho voluntário de 
assistentes sociais, dentistas, 
psicólogos, advogados, nutri-
cionistas, clínicos, cabeleirei-
ros, barbeiros e conselheiros. 

As crianças terão espaço 
especial, com brinquedote-
ca e distribuição de kits de 
higiene e lanche. Pediatras 
também vão atender no espa-
ço, que será montado na QE 
38, Área Especial 1 – na rua 
da Igreja Nova Vida. O aten-
dimento será das 9h às 12h e 
das 14h às 17h.

As ONGs parceiras contam 
com doações dos moradores 
para fazer do dia uma oca-

sião de bem estar, qualidade 
de vida e acolhimento para 
todos. Quem puder ajudar a 
igreja Nova Vida está receben-
do doações de pasta e escovas 
de dentes, sabonetes, fio den-
tal, milho e saquinhos para 
pipoca, varetas e papel para 
pipa, cola branca, água borica-
da e caixas de lápis de cor ou 
giz de cera, além de balinhas, 
bombons, pirulitos, chocola-
tes e pipoquinhas. A entrega 

pode ser feita na sede da igre-
ja, que fica no local do evento.

O evento é uma iniciativa 
da ONG Ubuntu Brasília, do 
Instituto +Vida e do Centro 
Universitário Uni LS, enti-
dades que estão preocupa-
das em atender a população 
carente do Distrito Federal, 
principalmente com assis-
tência básica depois da fase 
mais grave da pandemia de 
Covid-19. 

O SambAldeia é um gran-
de encontro entre públi-
co, músicos e cantores 

na voz do samba. Um evento 
democrático para curtir a tra-
dição e respeito ao bom e velho 
samba, uma das principais e 
mais autênticas manifestações 
culturais brasileiras.

O evento conta com um 
time de cantores que despon-
tam no circuito do samba na 
capital Federal. A tarde inicia 

com participações contagian-
tes de Paulo Becker, Marco 
Chelles e banda, Fabinho 
Samba e Alexandre Équi. A 
programação continua e, no 
início da noite o palco brilha 
com o show de Kris Maciel 
e seus convidados, Teresa 
Lopes e Milsinho. 

O evento acontece no dia 
10 de setembro, sábado,  a 
partir das 14h, no CSAC 
Aldeia São Jorge, um espa-

ço abraçado pela natureza 
e por sua beleza natural,  
cheio de encanto e magia. O 
SambAldeia traz propostas 
diferenciadas para encantar 
o público e propiciar aven-
tura e comodidade desde o 
acesso ao local, mas, para isso 
é preparado um traslado ori-
ginal (ida e volta) do ponto de 
encontro/concentração até a 
aldeia, dentro do mesmo pa-
cote de emoções.

Samba na  Samba na  
Aldeia São JorgeAldeia São Jorge
Novo espaço no setor de chácaras atrás do Polo de 
Moda recebe festival de samba com Kris Maciel (foto)

Photoshop
O Caixa Preta não deixa nada pas-

sar batido, estava se divertindo com o 
caso da candidata que resolveu posar 

para fotos de campanha de biquíni, claro 
que isso revoltou os outros concorrentes 
ao cargo, pois parece impossível que algum 
consiga depilar o bumbum para ficar igual, 
estão pedindo ao TRE que tome uma atitude 
enérgica contra o que eles consideram uma 
apelação.

Com toda a polêmica o velho Caixa diz que 
gostou muito da propaganda, pois mostrou 
que uma mulher inteligente e bonita, põe a 
turma pra pensar, mudando toda a forma de 
fazer propaganda eleitoral, segundo o cabra 
fica vedado esse tipo de propaganda para as 
que caíram da vassoura recentemente.

O fato inusitado causou um alvoroço da-
nado, eu nunca vi propaganda política feita 
dessa maneira, o fato sacudiu a turma da 
política no DF, se foi feito pra impactar va-
leu a pena.

Apesar de achar a jogada inteligente, 
mas parece que a coisa não abala o eleitor, 
que gostaria de saber dos projetos, traba-
lhos realizados e os que poderão vir se elei-
ta, afinal não estamos numa disputa de top 
models.

Mas a onda é apelar para os artifícios que 
estiverem a disposição para impactar, haja 
photoshop, tem muita gente que remoçou 
uns trinta anos ou mais, nisso a turma tem 
caprichado, além das habituais mentiras 
para adoçar a boca do eleitor.

Parece que está virando rotina, volta e 
meia os emissários do governo resolvem 
dar uma rasante no Guará, mas nada, como 
sempre trazem em suas propostas, a não ser 
um monte de abobrinhas e mentiras desla-
vadas como se fossemos um bando de idio-
tas para não percebermos o engodo.

Talvez os maiores culpados sejamos nós, 
ao eleger esse bando de incapacitados para 
gerir a coisa pública, depois eles aparecem 
para dizer que culpada é a população.

Deviam ter vergonha na cara de ficar ten-
tando jogar no colo da população, a culpa de 
sua incapacidade no velho jogo de cartas 
marcadas.

Mais uma vez o grande perdedor é o 
povo.

https://jornaldoguara.com.br/
https://www.instagram.com/jornaldoguara/


VISITE NOSSAS  
CENTRAIS DE VENDAS

2 0 8 /2 0 9  N O R T E
(Eixinho, ao lado do McDonald’s)

N O R O E S T E
(CLNW 2/3)

G U A R Á  I I
(QI 33 Lote 2)

EM CONSTRUÇÃO APTº TIPO APTº GARDEN COB. LINEARES

ENTREGA EM  
ABRIL / 24

127 a 130 m2
2 vagas 
de garagem

192 a 422 m2
Até 3 vagas
de garagem

256 a 258 m2
Até 3 vagas
de garagem

O EDIFÍCIO QUALIDADE VANTAGEM PROJETO

Arquitetura moderna
Duas torres
Exclusivos  
62 apartamentos 

Lazer completo
Alto padrão de 
acabamento
Praça com jardins  
e lazer no pilotis

Excelente localização
Perto do parque ecológico 
Conforto térmico,
lumínico e acústico

Estrela  
Arquitetura

Perspectiva | SalaRESIDENCIAL MAESTRO CLÁUDIO COHEN

QI 33 | Guará II 
4 Quartos

PROTEÇÃO  
DE PAI  
PARA FILHO
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